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Сегодня XXXVI 
отчетно-выборная • 
комсомольская 
конференция комбината 

Успеха 
в работе вам, 
делегаты 
молодежи! 

П Р О Е К Т Завтра 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО Д е " ь Р а б 0 ~ 

трудящихся Магнитогорского 
металлургического комбината 

в Верховный Совет СССР 
Все население страны и в том числе рабочий класс 

Магнитки тревожит стремительный рост преступности в 
нашей стране. Убийцы, насильники, грабители и хулига
ны действуют все более дерзко. Потеря нравственных 
ориентиров молодежью вызвала взрыв преступности сре
ди несовершеннолетних. 

В нашем рабочем городе аналогичное положение. При
чем у нас катастрофически растет число тяжких престу
плений. Вот уже около полугода Магнитогорск террори
зирует преступник-маньяк,.на счету которого жизни трех 
девочек. Из газет ,мы знаем о десятках и сотнях дерзких 
преступлений в других городах страны. Верховный Со
вет СССР 4 августа этого года принял постановление 
«О решительном усилении борьбы с преступностью», од
нако кардинальных мер за этим постановлением не по
следовало. Преступность продолжает расти угрожаю
щими темпами. 

В настоящее время Верховный Совет СССР обсужда
ет различные законопроекты, а этому жизненно важно
му для всего народа вопросу внимания практически не 
уделяет. 

Наш 60-тысямный трудовой коллектив требует при
нять действенные решительные меры, направленные на 
реальное обуздание преступности и предлагает в част
ности: 

1. Усилить наказание для тунеядцев и хулиганов. Сде
лать его неотвратимым. Применять наказание сразу, не
посредственно после преступления, для чего резко сокра
тить сроки определения наказания и упростить процеду
ру применения!. 

2. Сохранить смертную казнь за умышленное убийст
во, изнасилование при отягчающих обстоятельствах. 

3. Оградить работников правоохранительных органов 
от любых попыток противодействия. Ввести конкурсный 
отбор работников в правоохранительные органы. Пре
стиж профессии' поддержать введением высоких долж
ностных окладов, высокого уровня социальной обеспе
ченности, правовой защищенности от противодействия 
в любой форме. 

4. В срочном порядке принять меры по разработке и 
производству средств связи и транспорта, необходимых 
для выполнения функций правоохранительных органов. 

5. Обеспечить безусловное наполнение законов неза
висимо от ведомственных инструкций и положений. Вве
сти ответственность руководителей министерств, и ве
домств за издание приказов и инструкций, нарушаю
щих закон, вплоть до судебной. 

6. Ввести широкую пропаганду законов, направлен
ную на повышение правовой грамотности населения, пре
дусмотрев в первую очередь изучение законов о наказа
нии за преступление, начиная с младшего школьного 
возраста во всех видах учебных заведений. 

Просим трудящихся комбината принять ак
тивное участие в обсуждении письма. Предло
жения подавать в партком и редакцию «ММ». 

Навстречу 
XXXIV 
отчетно-
выборной 
профсоюзной 
конференции 

автомобильного транспорта 
Сегодня 
у автотранспортников 
комбината — 
радостное событие. 
Цеху, 
в составе которого 
они работают, 
исполняется . 
20 лет. 
А завтра — 
их профессиональный 
праздник. 
Отмечает его 
и бригада 
водителей БелАЗов 
М. Вернигородского 
(на снимке). 
Так, как работают 
БелАЗисты, 
трудится 
большинство 
автотранспортников 
комбината: 
со стабильным 
перевыполнением 
заданий. 

Фото В. Макаренко. 

Репортерская хроника 

Смотр-

нониурс 

столовых 
20 октября начался 

смотр-конкурс столовых 
предприятий обществен
ного питания комбината. 
Продлится он до 20 де
кабря. Цель смотр а-кон
курса — повышение ку
льтуры обслуживания и 
содержания столовых 
комбината питания. 

Ш 
Комиссия во главе с 

заместителем генераль
ного директора комбина
та. Г. Г. Чугунниковым 
при подведении итогов 
будет учитывать интерь
ер обеденного зала и его 
санитарное состояние, 
укомплектованность сто

ловых посадочными ме
стами и сервировку, соб
людение правил личной 
гигиены сотрудников сто
ловых и чистоту помеще
ний для мытья рук. В 
первую очередь будет 
учитываться качество 
блюд и разнообразие 
меню. 

Результаты смотра ана
лизируются, еженедельно, 
окончательные итоги ста
нут известны 21 декабря. 
В качестве призов для 
победителей в смотре-
конкурсе разыгрываются: 

среди цехов за первое 
место — комплект видео
техники; за второе место 
— два комплекта мебели 
производства ММК; за 
третье место — комплект 
мебели произволе т в а 
ММК; 

« 
среди столовых за пер

вое место комплект мебе
ли производства ММК и 
15 наборов посуды; за 

второе место — премия 
300 рублей и 10 наборов 
посуды; за третье место 
— премия 200 рублей и 
пять наборов посуды. 

Г оре-
блюстители 

В связи с ростом пре
ступности в городе при
нято решение об усиле
нии работы доброволь
ных народных дружин и 
создании рабочих отря
дов в помощь милиции. 
Однако некоторые това
рищи, которым оказано 
доверие трудящихся 'це
хов и жителей города в 
охране правопорядка и 
жизни своих детей и бли
зких, восприняли это к а к 
возможность отдохнуть 
и поразвлечься. 

11 октября член рабо
чего отряда Р. 3 . Хати-

пов, раоотающии в цехе 
технологической диспет
черизации, явился в штаб 
Д Н Д в нетрезвом виде. 
Естественно, поступок не 
остался безнаказанным: у 
него изъято удостовере
ние члена рабочего отря
да. 

Еще более возмути
тельно повел себя сле
сарь-ремонтник эмальце-
ха В. А. Филатов, направ
ленный в рабочий отряд 
по наведению порядка в 
городе. 10 и 11 октября 
являлся в штаб Д Н Д в 
нетрезвом виде и к тому 
же устроил скандал в од
ном из домов. У него так
же сотрудником милиции 
изъято удостоверение. 

Нужное и полезное в 
сегодняшнем сложном 
положении дело порочит
ся такими горе-блю
стителями порядка. Их 
поведение' должны прин
ципиально оценить в ра
бочих коллективах. 

Кто займет профсоюзный пост? 
На снимках: кандидаты на должность председателя профкома — П. И, БИБИК, В. 3,-БЛИЗНЮК, С. С. КИРИ-

ЛЮК, А. Л. МАСТРУЕВ, В. Г. ФЕОКТИСТОВ, А. В, ЯКОВЛЕВ. 
Им П|ЦД1м£ернме платформы или просьбы о самоотводе вы прочтете в одном из ближайшик номеров газеты. 
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Завтра 

В президиум 
конференции 

Для чего создавались комсомоль
еко-молодежные коллективы? «Для 
развития социальной активности 
молодежи..., с целью вовлечения 
ее в управление производством»— 
гласят первые строки положения 
о КМК. Хочется повторить и его 
окончание: «Победители социали
стического соревнования среди 
комсомольско-молодежных коллек
тивов поощряются в соответствии 

с условиями соревнования». Годы 
копили опыт работы, выявляли не
достатки. Потому и вносились по
правки в условия соревнования. 

„Нам 
нужен 

В начале этого года, спустя неско
лько месяцев после выплаты двойной 
премии в честь 70-летия ВЛКСМ, 
спустя некоторое время после ухода 
ответственного за работу с комоомо-
льско-моладежными коллективами, в 
комитете комсомола комбината скла
дывается мнение: КМК существуют 
формально. Принимается решение о 
невыплате премии коллективам-по
бедителям ни за первый, ни за вто
рой кварталы. Ничего но сути не вы
яснила работавшая весной комиссия 
по проблемам КМК. Неясность оста
лась: или они есть, или их нет... 

—>Мы есть, — напоминают желез
нодорожники — представители КМК, 
в заметке, опубликованной в «ММ» 
за 29 августа. 

— Вас нет, — говорится в отчет
ном докладе комитета комсомола 
комбината. 

— Мои КМК работали и работа
ют! —• убеждает комсомольский сек
ретарь коксохимического производст
ва В. Ла&ырин и уточняет: 

—• Они выполняют все реально ис
полнимые пункты положения. Я счи
таю, что мы в оценке работы посту» 
паем честно и принципиально. Из де
вяти коллективов после аттестации 
в этом году осталось шесть, у кото
рых есть заинтересованность, резуль
тат работы, итоги за первый и второй 
кварталы. Будут подведены итоги 
третьего и в конце года. Чем полез
ны КМК? С одной стороны', это све
жие молодые силы, а с другой—нас
тавничество опытных рабочих, и спла
чивает их общее дело. В положении 
о КМК, на. мой взгляд, нужны ма
ленькие изменения: расширить возра
стные границы! до 35 лет и выкинуть 
слова «бригадный хозрасчет». По мо
ему мнению, комсомольеко-молодеж
ные коллективы нужны, и я приложу 
все силы, чтобы в КХП они остались. 
Со следующего года выплата премии 
будет осуществляться из средств ко
митета комсомола производства при 
условии, что 50% взносов (решение 
комсомольской конференции КХП) бу
дет оставаться в нашем распоряже
нии. А что касается сегодняшнего 

- День рождения комсомола 
дня, я не нахожу объективных при
чин для невыплаты премий за этот 
год, тем более, что на это. выделена 
определенная сумма денег. Может 
быть, через два-три года у меня'бу
дет-другое мнение, но оно изменится 
только тогда, когда я своими глаза
ми увижу, что работы нет. 

А Людмила Леонидовна Шестало-
ва«, завхоз Дома ребенка, дополняет 
скаванное: 

—• Очень помогает нам Комсомоль
ск о-мо л оде ж н ый коллектив- бригады 
механиков. Отремонтировали технику 
в прачечной, отштукатурили фасад 
здания, собрали детское оборудова
ние, привезли краску и материалы 
для ремонта. Да всего не перечис
лить! Помощь большая, все они без» 
отказные. Это действительно коллек
тив, чувствуется сплоченность лю
дей. 

А что же думают- сами представи
тели КМК? Рассказывают руководи
тель коллектива А. Самоявцев и труп-
ком сор г А. Прошин пятой бригады 
механиков первого коксового цеха. 

— У нас коллективна не только ра
бота на производстве., но и общест
венные дела и отдых... Форма КМК 
наиболее подходит i для этого. Все 
условия соревнования по-деловому 
оговорены и были утверждены. Мы 
их приняли, настроились, завелись, 
подводили итоги... Знаете, как напе
регонки, постоянно интересовались 
ДРУг у друга: «А как у вас?..., а ско
лько вы?..» А чуть доз же нам гово
рят, что все это не нужно и плохо. 
Взамен не только лучшего, „но и во
обще ничего не предлагается и не 
объясняется конкретно: что именно 
мы делаем не так. Мы не против ус
ловий соревнования^ которые всегда 
выполняем'. В нашей работе присутст
вовал здоровый дух соперничества. 
Безусловно,, есть он и сегодня, но 
уже не в той степени, как в начале 
года. Свою роль играет материальное 
поощрение: ведь стимул должен быть. 
И потом, победителя всегда было 
принято чем-то отметить. Мы ничего 
не просим. Но раз уж-вместе приня
ли пункты положения, так давайте 
вместе и выполнять их. Нашей брига
де хотелось купить на эти деньги те
левизор в красный уголок, были мыс
ли создать свой бригадный фонд. Ко
нечно, мы и сейчас работаем и будем 
работать. Но судите сами: или с ду
шой, или по принуждению... А так и 
будет: результат-то разный, наши уже 
остыли и смеются, когда заходит 
речь о том, что разрабатываются но
вые условия соревнования, что с бу
дущего года все будет прекрасно. 
Кто теперь поверит этим отговоркам? 
Тем более, что нет никаких конкрет
ных предложений в докладе комитета 
комсомола комбината. 

Это высказывание впечатляет. А 
следующее мнение принадлежит на
чальнику первого коксового цеха 
С. С. Цинковскому:| 

— Намного проще работать с брига
дами КМК. Польза от них есть, об 
этом и речи не ведется. Всегда ощу
щаю поддержку от пятой бригады 
механиков. Не нугжно ни уговоров, ни 
тем более взысканий: сказано —сде
лано. Кроме того, я иногда сам не 
знаю, что они где-то поработали. Со
брались, организовали, сделали, а по
том мне сообщают и показывают ре
зультаты. Во всех делах чувствуется 
дух честного соперничества. Лидеров 
поощрять надо, хотя бы морально: 
грамоты, вымпелы... Но даже, если 
бы и это было, от материального все 
же уходить нельзя. Есть победитель 
— пусть получит заслуженное. 

Итак, определены победители за 
первый и второй кварталы. Выписки 
из протоколов поданы в комитет 
комсомола комбината. Прошло более 
чем полгода. Отве^ до сих пор не 
ясен... 

Выслушана только одна сторона, и 
я надеюсь на продолжение разговора. 
Нужно ставить точку либо за словом 
«да», либо за словом «нет». Но пусть 
перед этим будет произнесено веское 
объяснение, убеждающее в правоте. 
Решение проблемы КМК не должно 
вызывать разнобоя в мнениях. Спор
те, ищите истину. А трибуной пусть 
послужит сегодняшняя XXXVI .комсо
мольская конференция. 

М. КУРБАНГАЛЕЕВА. 

VI комсомольская конференция сталеплавильного про
изводства состоялась с четвертого. захода. Три раза пе
реносилась она из-за неявки делегатов. 17 октября в 

конференц-зале сталеплавильщиков собрались делегаты 
в количестве 81 человека. 

С четвертого 
захода 

P. S. 26 октября на совместном заседании комитета комсомола комбина
та и секретарей производств разгорелась дискуссия по вопросу о комсо
мольско-молодежных коллективах. В заключение прозвучало: 

— Некоторые условия соревнования реально невыполнимы. Нам нужно 
извиниться за свои недоработки. Начатое довести до конца: выплатить дол
ги работавшим коллективам. Внести поправку в отчетный доклад комитета 
комсомола ММК. 

Окончательное решение о судьбе комсомольско-молодежных коллективов 
примет конференция. 

В отчетном докладе секре
тарь комсомольской органи
зации сталеплавильного пе
редела Евгений Воробьев 
особо выделил необходи
мость определения основ
ных направлений в комсо
мольской работе, которая 
должна носить поисковый 
характер, а пока— нерегу
лярно проходили комсомоль
ские собрания, ни одного 
за отчетный период не было 
во втором копровом цехе, 
цехе подготовки составов, 
третьем мартеновском.,. Не 
работали в полную силу 
Комсомольск о - молодежные 
коллективы, в которых еди
ницы людей занимались об
щественным делом, а итоги 
подводились по производст
венным показателям. 

Шефская работа заклю
чалась в помощи лагерю 
«Горный воздух» — достра
ивали карниз в основном с 
секретарями цехов, хотя в 
фонограмме сообщалось, что 
с ними должны прибыть по 
два—три комсомольца. Не 
все желающие получить 
квартиры в М Ж К подали 
заявления, соревнующиеся 
зачастую не ходят на суб
ботники. В этом сказывают
ся и недостатки работы орг
комитета «Искра»; иногда 
по два-—три часа ребята 
ждут материалы. Наиболее 
активное участие в суббот
никах приняла молодежь 
ККЦ, первого и второго 
мартеновских цехов. 

Пока денежные запасы 
комсомольцев - сталеваров 
составляют 1,5 тысячи руб
лей, но к декабрю, после оп
латы металлолома, они уве
личатся до 13,5 тысячи руб
лей. По-прежнему на низком 
ур овне и нф орм ир о в а я н ост ь, 
мало гласности о работе ко
митета комсомола производ
ства'. 

— Много задумок не реа
лизовано. В этом вижу свою 
вину, — в заключение ска
зал докладчик. 

Начались прения. 
Трудно найти комсомоль

цев среди мастеров и бри
гадиров. Знаете почему? У 
всех* на производстве долж
но быть свое дело. Сейчас 
у нас партия воспитывает, 
профсоюз делит, начальник 
цеха руководит производст
вом. А комсомол чем зани
мается? Да и сейчас сидим 
и спим... Ведь правда! 

— Да! в ответ из за
ла. 

— Для комсомола нужен 
лидер, который определил 
бы цели и направил людей, 
а не тащил бы все на себе. 

— Комсомол должен за
щищать интересы молоде
жи, тогда и авторитет бу
дет... Главное —- иметь пред
ставителей в цехкоме и СТК. 
У нас в ЦОС решено ввес
ти туда по пять человек. Се
кретарь с работой один не 
справится — нужны помощ
ники. 

— Мы ослабли от того, 
что каждый цех живет обо
собленно, нет контактов... 
Чаще нужно всем нам со
бираться. За год комсомоль
ской работы не видел, на 
нуле она. 

—• У меня короткое пред
ложение: активно участвуй
те в субботниках МЖК, бо
льше квартир получите. 

— А как вступить? — во
прос из зала. -

— Заявки подаются от
ветственному в цехе. 

— Я работаю цеховым се
кретарем шестой год. Рань
ше проще было: собирая 
комсомольские взносы, всех 

знал. Сегодня общественную 
•работу ведут одни и те же. 
Нет инициативы. Не перего
воришь вовремя с только 
что пришедшим человеком, 
потом уже ничего не полу
чится. Что касается ущемле
ния прав.,. Поддерживайте 
своего лидера., выдвигайте 
комсомольцев в СТК, проф
ком, и увидите—все получит
ся, а если уж вы сами не 
захотите, тогда никто не 
поможет. 

Возмущенные голоса. 
— А у тебя много прав? 

Ты уже знаешь, как и что, а 
если только приступил к ра
боте, а уже выговор?! 

Серьезную проблему зат
ронул в своем выступлении 
начальник третьего марте
новского цеха В. Ф. Мар
кин, сказав, что молодые 
люди, работающие после 
окончания МГМИ, имея 4-й, 
5-й разряд, н е желают расти. 

— Знаете почему В. Сте
панов хорошо работает ше
стой год? Прекрасный тан
дем получился у них с парт
комом. Надо работать сов
местно. — Это слова секре
таря парткома производст
ва В. Н. Михайлова. 

— Нет престижа у про
фессии сталевара. Обидно... 

На это высказывание ком
сомольцев ответил секретарь 
профкома производства А. Н. 
Пестряков: 

— Человек славится тру
дом, а не заработной книж
кой. Надо в душе чувство
вать сеоя сталеваром. А ес
ли все же есть конкретные 
вопросы, — приходите на 
профсоюзную конференцию. 
Будем решать вместе. 

Работа комитета комсо
мола сталеплавильного про
изводства оценивается как 
неудовлетворительная. За
читывается постановление 
конференции. Все вроде бы 
встает на свои места. Опре
делена главная задача — 
усиление деятельности ком--
сомольской организации по 
мобилизации активи о с т и 
комсомольцев. И основные 
направления работы тоже 
есть: освоить нетрадицион
ные методы занятий полит
эконом ической учебы, повы
сить остроту материалов 
стенной печати... 

Затем избран комитет 
комсомола сталеплавильно
го производства в составе 
11" человек. Евгений Воро
бьев вновь стал секретарем 
комитета комсомола произ
водства. 

Цели определены, задачи 
поставлены... И все же оста
лось ощущение: поплака
лись о горькой судьбе ком
сомола, поворчали на проф
союз и администрацию..; А 
что дальше? На конферен
ции не чувствовалось спло
ченности делегатов. Не было 
конкретных предложений на 
волнующие проблемы. 

Пожалуй, произошло это 
из-за отсутствия самостоя
тельности комсомольцев в 
работе, от слишком больших 
надежд на помощь со сто 1 

роны. Наверное, поняли это 
• и сами делегаты. Безуслов

но, поддержка нужна и от 
парткома, и от профкома и 
от администрации. Но глав
ное, чего не хватает сегодня 
комсом ольско й орган из а ци и 
сталеплавильщиков, — более 
четкой позиции. Насколько 
быстро и как она будет вы
работана — зависит от са-
м их коме ом ольцев. 

М. КОРЯГИ НА. 

Официальный 
отдел . 

На очередном заседании бюро пар
тийного комитета комбината проана
лизирована работа парткома прокат
ного производства по дальнейшему 
развитию внутрипартийной демокра
тии и гласности. В первичных партор
ганизациях цехов прокатного произ
водства этот процесс идет, однако 
конкретной практической работы в 
партгруппах проводится -мало, далеко 
не все коммунисты в сегодняшних 
сложных условиях перестройки прояв
ляют политическую активность. * 

Факты таковы: явка на партсобра
ния в третьем обжим нам, в третьем, 
шестом и седьмом листопрокатных 
цехах снижается и порой доходит до 
50 процентов, значительная часть 

В БЮРО ПАРТКОМА 
КОМБИНАТА 
коммунистов не имеет постоянных 
п ар ти йн ых поручен ий, о тм а лчив ае тс я 
на собраниях, несвоевременно платит 
партийные взносы. Одновременно с 
этим растет число выбывших из пар
тии по личным заявлениям. В сорто
прокатном и девятом прокатном, в 
третьем^ обжимном и шестом листо
прокатном цехах снизился прием тру
дящихся в рады КПСС. 

Основная причина происходящего 
кроется в том, что партком производ
ства ослабил внимание к партгруп
пам, не использует их как опорную 
силу в совершенствовании процессов 
демократии, в-повышении боевитости 
и политической активности коммуни
стов. Партком 1 передела упустил из 
виду, что основа любого партийного 
дела закладывается работой парт
групп. Поэтому не практикуются от
четы партгрупоргов на овоих заседа
ниях, проведение ежемесячных встреч 
с ними. Для вновь избранных не прове
дена учеба. Отсюда и слабая инфор
мированность партгрупоргов. К этой 
цепи упущений добавляется тот факт, 
что партком не отработал систему 
информирования коммунистов о суще
стве рассматриваемых им вопросов, 
выполнении принимаемых решений. 

Недостатки в работе парткома про
ката проектируются и на общее сос
тояние наглядной агитации в цехах: 
она находится на низком уровне. В 
то же время со стороны парткома от
сутствуют и постоянный контроль, и 
практическая помощь в этом направ
лении. 

Отмечено, что партком передела не 
контролирует ход подготовки и про
ведения собраний коммунистов в це
хах. Несмотря на сложную обстанов
ку и возникновение конфликтных си
туаций в третьем обжимном, листо
прокатном, втором листопрокатном 
и других цехах, ежемесячные встречи 
с трудовыми коллективами не стали 
практикой в его работе. 

В силу этих причин бюро парткома 
комбината постановило считать рабо
ту партийного комитета прокатного 
производства по развитию демократии 
и гласности в парторганизациях пере
делов недостаточной. 

Какие меры рекомендованы для 
устранения недостатков? Ежеквар
тальные выездные заседания партко
ма в цехах с отчетами партгрупоргов 
и с привлечением партгрупоргов из 
других;цехов .для,учебы, отчеты чле
нов парткома в своих парторганиза
циях о том, как идет работа в парт
коме... Намечены и другие меры. 

При рассмотрении вопроса о недо
статках в руководстве коллективом 
редакции газеты «Магнитогорский, ме
талл» бюро парткома отметило ряд 
недостатков. В их числе — несовер
шенство планирования работы, появ
ление наспех подготовленных матери
алов, слабое освещение многогранной 
партийной жизни на комбинате, от
сутствие стройной системы в разра
ботке тем. Предложены меры по уст
ранению этих недостатков и повы
шению действенности публикаций, га
зеты. 

Рассмотрен вопрос об объединений 
парторганизапий управления ПТНП, 
цеха металлоизделий и цеха эмалиро
ванной посуды в одну цеховую парт
организацию производства товаров 
народного потребления с правами 
первичной, 
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По пути технического прогресса 

Общее дело обновления 
С переменным успехом полнение работ по приказу плечах председателей цехо-

идут дела в механическом № 6 и наибольшее количест- вых обществ ВОИР да упол-
Долгим и тернистым был цехе. Слишком растянулся во внедренных рационализа- номочеиных по БРИЗу, у 

В управлении главного ме
ханика довольно большая 
организация ВОИР—1200 че
ловек, более 700 из них — 
рационализаторы и изобре
татели. 

цериод .раскачки в кузнечно-
прессовом. Никак не могут 

путь становления и утверж 
дения этой организации в 
управлении. Теперь практи
чески в каждом цехе предсе- ческкй эффект от внедрения 
датель совета ВОИР и рационализаторских предло-

торских предложений. которых и без этой общест-
Управление в целом сира- венной нагрузки, как гово-

«поделить» общий экономв- вилось с творческим планом, рится, дел по горло, все ос-
но вместе с тем значительно танется без изменения. К со-
онизилась творческая актив- жалению, Обновление произ-

вновь разделенные ность: ведь основной эконо- водства до сих пор не ста-
литейный и чутуно- мический эффект дают два- ло насущной необходимо-

Они постепенно организова- литейный цехи. Эффект их три новшества, во внедре- стью для руководителей це
ли и наладили творческую деятельности, надо сказать, нии которых участвовал от хов и инженерно-техниче-
работу -на местах, да и сами едва достиг 68 процентов от силы десяток новаторов. В ских работников. А хоте-
ведут ее заинтересованно. 

Результаты налицо. На се-

уподномоченяый по БРИЗу 
заинтересованные люди. 

плановой экономии. фасонно-литейном цехе на лось бы, чтобы все было по-
Все цехи управления уча- 638 человек, составляющих другому. Тогда, глядишь, 

Y O A H H ВОИР в управлении ствуют в социалистическом его коллектив, внедрено и началась бы настоящая, 
главного механика — приз
нанный авторитетный кол
лектив новаторов. Второй 
год УГМ в целом по рацио
нализаторским предложени
ям и изобретениям перекры
вает планируемые наметки 
в среднем на 3—4 процента. 
Особенно в этом отношении 

оревновании. Результаты зз лишь четыре рационализа- четко организованная, целе-
III квартал подводились по торских предложения. Отсю- направленная работа по 

да, видимо, у них и невы- развитию творческого потен-
полнение плана. циала коллективов. А во 

И другая сторона дела: в внедрении нового участво-
полу- вали бы не только каждый 

чается, что цехи, едва дос- рабочий, инженер, началь-
тигнув оговоренного планом ник, но и конечно, каждый 
экономического эффекта, работник самого управле-
сворачивают творческую де- ния. 

Электрик АТЦ, бывший прокатчик коммунист Григо
рий Григорьевич КРАПИВА возглавляет совет ветера
нов цеха. 

Отчеты и выборы в профсоюзе 

новым условиям соревнова 
ния, и никогда не блистав
ший успехами цех металло
конструкций вдруг стал по- большинстве случаев 
бедителем. Его коллективу 
за самый большой экономи
ческий эффект присуждена 

выделяются р а б о т н и к и премия 800 рублей. Две по-
ЦРМО № 1 и ЦРМО № 2. ощрительные премии по 250 ятельность. 
Их показатели соответст- рублей решено отдать кол- Думается, пока вся орга-
венно достигли 103 и 115 лективам Ц Р М О № 1 и 
процентов. " ЦРМО № 2 за успешное вы-

низация новаторской дея
тельности лежит только на 

Говорят, о человеке нужно судить по делам, а не 
по словам. Правильно. Но правильно лишь тогда, 
когда человек отвечает только за свои поступки и 

дела. Иное дело, когда человек говорит от имени 

Конференция... 
рядом с буфетом 

сотен людей, дает отчет за коллективные дела. 
Здесь каждое слово должно быть выверено, каж
дая фраза соответствовать сути. 

Что же услышали собравшиеся 
на профсоюзную отчетно-выбор
ную конференцию 20 октября тру
дящиеся горно - обогатительного 
производства? Отчетный доклад 
председателя профкома горняков 
Ю. М. Блндина разочаровал. Тем 
более обидно, что успешное реше
ние горняками многих социальных 
вопросов должно стать примером 
дли других коллективов комбина
та. 

Ни одно подразделение у нас не 
может похвастаться таким, разма
хом дел в садоводстве и огородни
честве, в ведении подшефных сель-
хозработ и строительстве объектов 
соцкультбыта на отдаленных уча- • 
стках, в Обеспечении своих трудя
щихся продуктами питания. Фак
ты эти освещены в отчете предсе
дателя профкома, но о многом ска
зано вскользь, путано и противоре
чиво. 

К примеру, жилищная проблема. 
Ю. М. Блидин отметил увеличение 
строительства жилья, введение в 
практику его возведения хозспособ. 
Но — энтузиазм горняков в этом 
хорошем начинании оставляет же
лать лучшего. В отделке своих 
квартир, в субботниках на общих 
работа.х принимали участие лишь 
единицы. Приходилось командным 
методом снимать людей с произ
водства и штурмовать. Констати
руя это явление, Ю. М. Блидин не 
анализирует его. 

Отчетный доклад изобилует без-
адресиостью: «...Кому-то выгодно, 
чтобы цеховые комитеты были за
гружены этими вопросами (органи
зация питания. Н. Б.) и меньше за
нимались, например, вопросами ус
ловий труда...» Кто этот загадоч
ный «кто-то», который специально 
отвлекал профсоюз от проблемы 
улучшения условии труда? 

Трудно не разделить горечь ру
ководителя профкома горняков, 
когда он говорит об отказе в по
мощи огородникам руководителей 
участков. И опять — безадресная 

критика: «...Наверное, профкому 
один раз надо найти виновного в 
этой длинной волоките, выгнать из 
членов профсоюза, а заодно поста
вить вопрос о соответствии зани
маемой должности за отсутствие 
заботы о трудящихся...» Невольно 
хочется спросить: в чем же дело, 
уважаемый профком, тем более, 
если «это тянется из года в год»? 

Много места в докладе уделено 
созданию нормальных условий тру
да, организации рабочего места. 
Но вслушаемся в слова отчета: 
«...Создание нормальных условий 
на рабочих местах, устранение тя
желого физического труда требуют 
безмерно больших усилий, и нель
зя сказать, что они не прилагают
ся, но эффективность и отдача их 
настолько незначительна, что об
щая картина труда на нашем про
изводстве с тяжелой экологиче
ской обстановкой в городе создает 
гнетущую картину нашей социали
стической действительности»., 

Буквально следующая фраза 
доклада такова: «Следует отме : 

тить, что к этим вопросам повы
силось внимание в нашем произ
водстве. Например, только по од
ному аглоцеху № 1 За прошедшие 
два гда проведены значительные 
мероприятия по улучшению эколо

г и и и производственной среды на 
"рабочих местах». Ну, и каков же 
результат? Что хотел сказать 
председатель профкома? Может, 
то, что нынешнее оборудование 
предельно устарело и сколь ни 
проводи реконструкций, мало что 
изменится? 

Обстоятельно и конкретно об 
этом сказал в прениях начальник 
аглоцеха № 1 Б. С. Борисов: 

— Сегодняшнее состояние усло
вий- труда на рабочих местах ~ 
больной вопрос. Установка очист
ных газоходов проводится хозспо
собом, а сил для этого мало. То 
же самое с вентиляционными уста
новками —' Надо постоянно под
держивать их в рабочем- состоя
нии, но обслуживающих бригад 

нет. В деле создания нормальных 
условий труда помощи от профко
ма не было. Недостаточной была 
связь профсоюзных лидеров с це
хами производства. 

Довольно жесткими были наре
кания от делегатов но транспорт
ной проблеме. Годами плохо хо
дит трамввй, особенно ко второй 
смене. Вагоны в большинстве не 
отапливаются, а дорога продолжи
тельная, люди мерзнут, болеют. 

Делегат 'от аглоцеха № 1 В'. С. 
Кузнецов сказал: 

— Больше месяца у нас грузят 
руду, куда по непонятным причи
нам попал аммиак. Мы им дышим, 
люди получают отравления. Но 
производство не остановили. Как 
мог профсоюз разрешить такое? 

Значительное место в докладе 
Ю. М. Блидин уделил заработной 
плате: она постоянно растет, и это, 
по его словам-, «должно радовать 
трудящихся и, естественно, проф
союз. Но не радует». И поясняет, 
почему: «За это время мы не уве
личили выпуск руды, концентрата 
и агломерата, т. е. основной нашей 
продукции. Многие могут не по
нять, почему в докладе профсоюз
ного комитета идет речь о росте 
заработной платы- в таком направ
лении. Да потому, что настало вре
мя защищать заработанный потом 
рабочий рубль от рубля дармово
го, халужного, нажитого спекуля
тивным способом. Дармовой рубль 
должен жечь рабочую руку». Опять 
непонятно, кого упрекает лидер 
профсоюза горняков за «(дармо
вой» рубль: работников финансо
вой службы или трудящихся? 

Нельзя не согласиться с мнением 
бригадира слесарей аглоцеха № 1 
В. С. Кузнецова: «Доклад пред
седателя профкома просто неудач
ный. Это скорее читка передовицы, 
причем скороговоркой, невнятно.». 

Не было бы нужды заниматься 
разбором доклада Ю. М. Блидина, 
если бы в нем четко и конкретно 
прозвучали три важных момента 

деятельности профсоюзного коми
тета: что сделано -за отчетный пе
риод, каковы недостатки и упуще
ния профсоюзной работы, что на
мечается на перспективу. 

Выступающие в прениях попра
вили промахи докладчика. Наряду 
с критикой недостатков профсоюз
ной работы много говорилось и о 
положительных ее сторонах. 

К примеру, бригадир рудника 
Н. Г. Коваленко, много лет отдав
ший работе по руководству проф
союзом1 горняков в прошлые годы-, 
отметил: 

— Сегодня несравнимо труднее 
работать в профсоюзе, слишком 
много дел прибавилось. А нынеш-
ний профком работает, и непло
хо. Сколько социальных вопросов 
решено им: сады, картофельные по
ливные участки, удобрения, засып
ка дорог. Или совхозные «Поля 
орошения» —• ведь развалюху под
няли. И все '— руками горняков, 
и везде —• руководство профкома. 
Только ведь и администрации на-
-до совесть иметь: помощи она ока
зывает мало. 

Начальник горно-обогатитель
ного производства В. М. Долго-
полов хорошо отозвался о работе 
комитета профсоюза горняков: 

— Успех в решении многих 
социальных дел — большой плюс 
нашему профкому. «Поля ороше
ния» нам никто не навязывал, но 
мы взялись, и имеем сегодня мя
со. Ведется монтаж установки по 
изготовлению колбас. Где-то в 
марте мы будем давать трудящим
ся более десяти сортов колбасных 
изделий. Хочется посоветовать 
профкому задуматься над вопро
сами, прозвучавшими в выступле
ниях делегатов. А главное: не ог
лядываться на начальство, стро
ить работу на защите трудящих
ся. 

Делегаты-горняки, наверняка, 
ожидали от профкома несколько 
иного освещения жизни коллекти
ва, но цветистые фразы отчетного 
доклада заслонили многое. Этим, 
наверное, можно объяснить нер
возность атмосферы при выборах 
нового состава профкома ГОП. 
Горняки., к чести своей, люди трез
вые: высказав недовольство и по
шумев, по заслугам признали ра
боту профкома за отчетный пери
од удовлетворительной. В состав 
нового профсоюзного комитета во
шло 15 человек, получивших боль
шинство голосов по предваритель
ному анкетированию. Председате
лем профкома вновь избран Юрий 
Михайлович Блидин, 

ПОСЛЕСЛОВИЕ. 
Во время проведения отчетно-выборной конференции горняков во 

Дворце культуры и техники комбината проходило еще одно меро
приятие: в столовой отмечалось окончание ремонта блюминга № 3. 
Угощение для ремонтников удалось на славу: столы ломились от 
блюд, выпечки, конфет, напитков. Это изобилие не могло не привлечь 
делегатов конференции горняков: из 384 делегатов, присланных из 
цехов, к началу собрания в зале оказался 261 человек, а к момен
ту голосования осталось полторы сотни. 

Но как винить людей, которые вместо важнейшего для них воп

роса — выборов нового профкома — встали в очередь за килограм
мом конфет для детей? Как говорится, бытие определяет сознание. 

Удивление вызывает другое. Почему организаторы празднества 
для ремонтников и руководство ГОП не предусмотрели последст
вий? У горняков не было иного места проведения своей конферен
ции. Но разве нельзя было провести второе мероприятие в другом 
месте? По сути, конференция из-за этого оказалась сорванной и 
правомочность выборов вызывает сомнение. Кто виноват в случив
шемся? 

Н, БАРИНОВА, 

Г. ШИРОКОВА, 
зам. председателя 

ВОИР цехов УГМ. 

На предприятиях 

нашей отрасли 

Лампы — 
в переработку 

Неоднократно рабочими 
Новолипецкого металлурги
ческого комбината подни
мался вопрос о слабом кон
троле за сбором и хранением 
ртутьсодержащих освети

тельных ламп Д Р Л . Пробле
ма эта очень важная, так 
как в течение года на комби
нате используется приблизи
тельно 60—70 тысяч таких 
ламп. О том, как решается 
вопрос переработки таких 
ламп, спросил работник ОТК 
НЛМК Р. Васильев. На его 
вопрос отвечает заместитель 
председателя п р о ф к о м а 
НЛМК А. Е. Чеглов: 

— Профсоюзный комитет 
внимательно изучил эту про
блему и пришел к выводу, 
что на комбинате необходи
мо соорудить установку по 
переработке ламп Д Р Л . Спе
циально созданная комиссия 
выезжала в город Лиепая, 
где ознакомилась с опытом 
эксплуатации такой установ
ки. 

В настоящее время ведут
ся переговоры о закупке 
проекта установки по пере
работке ламп Д Р Л с одним 
из институтов города Мы
тищи. Деньги и на проект, и 
на строительство установки 
уже выделены. 

На плечи 
машин 

На участке переработки 
огнеупорного лома цеха под
готовки производства Ново-
лилецкого металлургическо
го комбината внедрена ме
ханизированная линия. Ра
ньше трудоемкая сортиров
ка лома по маркам изделий 
производилась вручную, под 
открытым небом. Теперь эта 
операция" выполняется в ота
пливаемом помещении, при 
помощи транспортера. 

Такой способ переработки 
в отрасли применяется пока 
только на НЛМК. Он позво
лил резко повысить произво
дительность труда, выросла 
заработная плата рабочих. 
Стабильно выполняется план 
отгрузки лома потребителям* 
в города Саратов, Мичу
ринск, Павловский Посад 
Московской области и дру
гие. 

(«Металлург»), 
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Наше интервью 

Обычная жизнь спортсмена 
Спортклуб «Магнит» представляет своих чемпионов: 

Елена Белова, 24 года, закончила факультет иностран
ных языков пединститута, член сборной РСФСР по биат
лону, занимается у тренеров И. Ф. и Н. Н. Кальяновых. 
Наш'корреспондент взял у нее интервью по телефону: 

— Елена, как вы стали 
членом спортклуба «Маг
нит»? 

— Начала заниматься би
атлоном на III курсе инсти
тута. Участвовала в город
ских соревнованиях, имела 
неплохие результаты. Меня 
заметили тренеры Иван Фе
дорович и Наталья Никола** 
евна Кальяновы, пригласи
ли работать с ними. Теперь 
я защищаю спортивную 
честь металлургов. 

— Расскажите, в каких вы 
участвовали соревнованиях, 
каких успехов добились? 

— В феврале проходили 
меж дун а ро ли ы е сор евн о в а -
ния на кубок Сибири по 
лыжному спорту, где я заня
ла первое место и в личном 

и в командном первенстве. 
Впервые в этом году биат
лон включен в спартакиаду. 
В начале марта в Чайков-
ске Пермской области на 
Спартакиаде народов СССР 
я Заняла первое место. Вот 
только что приехала _|з 
Минска с летних соревнова
ний по этому виду спорта, 
где в конце сентября прохо
дил чемпионат СССР и где 
*я заняла. пятое место. 

—- Елена, чтобы добиться 
высоких результатов, надо 
как-то жить по-особому. 
Как вы живете? Какие у 
вас увлечения? 

— Живу обычной жизнью 
спортсмена: каждое утро— 
тренировка по 2—2,5 часа, 
потом личные дела, навещаю 

друзей. Ведь я в городе бы
ваю очень редко и успеваю 
соскучиться по друзьям. Го
ворите, трудно? Бывает и 
трудно, особенно летом, ког
да люди едут за город, отды
хают, как хотят. Но я при
выкла жить так, мне нравит
ся. • . 

— Вопрос личного плана: 
вы замужем? 

— Нет, я живу одна, и по
ка изменений не предвидит
ся. 

— Если не секрет, где вы 
получаете зарплату, и ско
лько? 

— Зарплату 200 рублей я 
получаю от ЦК ДОСААФ. 

— Хватает? Я к тому, что 
нередко спортсмены тратят 
свои деньги на спортивные 
костюмы, экипировку, Как 
у вас решается этот вопрос? 

— Вы правы. То, в чем 
нам предлагается проводить 
соревнования, часто оставля
ет желать лучшего. На се-

«Книга и время» — под таким названием в нашем городе проходит до 30 октября 
неделя южноуральской книги. Выставки литературы Южно-Уральского книжного изда
тельства, изучение покупательского спроса при помощи анкетирования помогут опреде
лить вкусы и наклонности читателей. А это позволит издательству более полно удовлет
ворить потребности книголюбов. 

На снимке: анкеты покупателя заполняют книголюбы ОАСУП. 

П р о д о л ж а е т с я подписка 

Знакомьтесь: 

и ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ВЕСТНИК" 
Если вы хотите быть в 

курсе повседневной рабо
ты советского правитель
ства, знать, как готовят
ся и выполняются его ре
шения, если вы стреми
тесь принимать самое не
посредственное участие в 
обсуждении экономичес
ких и социальных вопро
сов перестройки, оказы
вать личное влияние на 
работу государственных 
и правительственных ор
ганов — читайте и выпи
сывайте новое еженедель
ное издание — «Прави
тельственный вестник» — 
орган Совета Министров 
СССР, 

аНрбШеЛьшенный -ИМ* 
ш ш » — это Сйс-еобрйзяа-й 
трибуна, прямого диалога 
ШзавитёяШва и Народ* . 9f0 
§нанйе подробностей Ш-
СМбтренйй Ьа&ШШх ёой-
росов ШЙоМчеекой ^ефор* 
МЫ* ШШШШ ё разлШЫ-
мй позициями и мнениями 
Членов правительства ef 'pa-
Н ы , работников Й п Н а | а т а 
Совета Министров СССР, 
Министерств и ведомств, ме
стных советских и хозяйст
венных руководителей, воз
можность лучше понять их 
точки зрения, оценить стиль 
и методы работы. 

«Правительственный вест
ник» — это широкое учас

тие читателей в обсуждении 
важнейших законопроектов, 
это живой обмен мнениями* 
с ведущими учеными, вид
ными хозяйственниками и 
специалистами, талантливы
ми рабочими, колхозниками 
и кооператорами, это рейды 
и экспресс-опросы,, изучение 
общественного мнения тру
довых коллективов и различ
ных групп населения. 

«Правительственный вест
ник» — это «Клуб молодых 
экономистов», участником 
которого на страницах га
зеты может стать каждый, у 
кого есть яркая идея, сме
лая мысль, интересное пред-
ложенке, словом, все, что 
может пополнить тшредое» 
екни и практический арсенал 
радикальной «спломйчеехой 
реформа. 

«П^авительстзёйнУЙ WCf« 
ййк*-^ Но ЫшУс й заочны! 
читательски* конфере и , 
«круглые столЫ* » дискуЛЩ 
с участием .рукёвЪднтЬлёи 
центральных эконом!: • их 
органоё. 'Министерств й #ек 
Домстй. ассоциаций й к&н[. 
цёрйов. представителей в Д 
•Ми-нист рации и советой г Ру
довых коллективов предпри
ятий и организаций. Эторазг 
вернутые комментарии к 
важнейшим государствен
ным решениям и данным ста
тистики. Это «Заочная шко
ла управленца», помогаю

щая становлению советских 
менеджеров. Это разнооб
разная интересная информа
ция в материалах рубрик: 
«Страницы истории», «Как 
выполняется постановле
ние?», «Министерский теле
тайп», «Почта правительст
ва: резонанс», «Назначения: 
страницы биографии и пер
вые интервью», «Управление 
— зарубежный опыт» и дру
гих. 

« П р а в и те л ьс т в е н н ы й вес т-
ник» — это издание для 
всех,-кто хочет больше уз
нать и активнее участвовать 
в государственном управле
нии, отстаивая на практике 
ПОЗИЦИЙ перестройки, депо* 
кративации и гласности. 

НИК» mm зто открытый * 1 Ш 
для Диалога в с е г о - Й Ш Й Ш Й 
с п р а ш М Ь с т в о й етранй. 

§ IPSO году «rtpa-Mife-йь* 
' ^й 'Н !Ь ' : ; ЩШЩ будет 
ёШхёдйтА ёжёйеДёлько. Сто
имость годовой подписки — 
5 руб. 1В коп., на 6 месяцев 
— 2 руб. 58 к8п., На 3 меся
ца — 1 руб : 99 кОп. Индекс 

§0105: 
Н ан ом И наем, в р о зн Йцу 

поступает ограниченное ко
личество тиража «Прави
тельственного вестника», а 
вот подписка на него" при
нимается с любого месяца и 

без ограничений. 

рьезных соревнованиях, ти
па союзных или междуна
родных, в такой спортивной 
одежде выступать просто 
нельзя. Поэтому больше при
ходится покупать за свои 
деньги. 

— Где вы тренируетесь, 
достаточные ли условия в 
нашем спортклубе для это
го? 

— С этим плохо: у мае 
нет даже хорошего асфаль
та. В большинстве трениров
ки проходят в Абзаково. 

— Ваши ближайшие пла
ны? 

— В конце ноября — в 
декабре и январе будущего 
года в Новосибирске, Чай-
ковске и Минске будут про
ходить отборочные поэтап
ные соревнования на кубок 
мира и сам чемпионат мира. 
Я буду принимать в них уча
стие. 

— Ваша мечта? 
—- Я член молодежной 

сборной Союза. Хотелось бы 
попасть лз национальную 
сборную. 

— Удачи вам! 

Записала 
Н. АНДРЕЕВА. 

ДОПУЩЕНА 
НЕТОЧНОСТЬ 

В н о м е р е г а з е т ы за 24 о к т я б р я 
в и н т е р в ь ю « В ы б ы л по л и ч н о м у 
з а я в л е н и ю » . д о п у щ е н а неточ
ность . В м е с т о ф р а з ы : «И по 
этой п р и ч и н е п а р т о р г а н и з а ц и я 
ц е х а и с к л ю ч и л а его ( Е д ы к и н а ) 
из р я д о в К П С С » с л е д у е т чи
т а т ь : «И по этой п р и ч и н е парт
о р г а н и з а ц и я р а с с т а л а с ь с неди
с ц и п л и н и р о в а н н ы м к о м м у н и с 

т о м » . 

С л у ж б а знакомства 

Бюро социальной помощи «Надежда» выпустило книгу-
анкету. Книга предоставляет возможность каждому або
ненту получить научно^обоснованную информацию и ре
комендации, касающиеся оптимального построения меж
личностных отношений с подобранной кандидатурой для 
знакомства. 

Кроме анкеты в книгу включены такие разделы, как 
«Кто вы и с кем хотите быть вместе», «Как вы видите 
свои отношения с будущим супругом», «О самом интим
ном» и другие. 

Абонентам службы знакомства «Надежда» предостав
ляется возможность не только самим попытать счастья 
в поиске близкого человека, но и помочь своим одино
ким друзьям, знакомым, сослуживцам, так как книга 
включает в себя пять экземпляров бланков анкеты," Це^ 
на книги три рубля, но она не будет обременительна тем" 
кто нуждается в квалифицированной и эффективной по
мощи, так как стоимость книги-анкеты включена в об
щую стоимость услуги знакомства. 

Купить книгу-анкету «Разрешите вас познакомить» 
вы можете в магазине «Прогресс» по адресу: ул. Киро
ва, 70. Режим работы с 9 до 18 часов. 

Г. Б Е Л О У С О В А, 
продавец магазина «Прогресс». 

Абонент 
№ 159 

Абонент 
№ 160 

Абонент 
№ 161 

Молодой человек 22 лет, русский, рост 171, хо
тел бы познакомиться с х о р о ш е й девушкой . Ж е 
лателен возраст, приближенный к его. Спиртным 
не увлекается. 

Одинокая 3 2 - л е т н я я . с т р о й н а я ж е н щ и н а обыкно
венной внешности познакомится с мужчиной не 
старше 35 лет, ростом не н и ж е 172 см. Злоупот
ребляющих спиртными напитками прошу не пи
сать. 

Ж е н щ и н а 50 лет (рост 160) ж е л а е т 
миться с мужчиной в возрасте 50 лет. 

ттознако-

И. о. редактора А . В. П О Д О Л Ь С К И Й . 

С У Б Б О Т А , 28 о к т я б р я 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.05. Фильм — 
детям. «Оранжевый д о ж д и к » . 
( В Н Р ) . Впервые. 9.10. Д о к у м е н 
тальные фильмы: «Московский 
двори к » , «Княжий г р а д » . 9.40. 
«Времена г о д а » . Октябрь. 10.40. 
В странах социализма . 11.15. 
«Очевидное — невероятное» . 
12.15. Сегодня в мире. 12.30. 
«Счастливый с л у ч а й » . 12.45. 
Родительский день — с у б б о т а . 
14.15. «Что м о ж е т слово . . . » . О 
планах л и т е р а т у р н о - х у д о ж е с т 
венных ж у р н а л о в на 1990 год . 
15.20. «Сочи-89». Всероссийский 
конкурс исполнителей советской 
песни. 16.35. Минуты поэзии. 
16.40. «9-я с т у д и я » . 17.40. Филь-

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 29 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

7,45. Ритмическая гимнастика. 
8.15. Тираж «Спортлото» . 8.30. 
«С утра пораньше» . Развлека-
г ел ьно-п о*на в ательн ая переда ч а 
для детей . 9.30. « С л у ж у Совет
скому С о ю з у » . 10.30. Музыкаль
ная передача «Утренняя почта» . 
11.00. «Вокруг света» . 12.00. 
В мире сказок и приключений. 
«Город мастеров» . Художествен
ный фильм. 13.30. Музыкальный 
киоск. 14.00. Д е н ь открытых две
рей. 14.45. Премьера мультфиль
ма «Талавский т р у б а ч » . 14.55. 
Д н и моды в Таллине. 1Г..35. 
« В з г л я д » . Воскресный выпуск. 
16.35. М е ж д у н а р о д н ы й фести
валь программ народного .твор
чества « Р а д у г а » . «Музыкальная 
географическая карта» . (Авст
рия) . 17.05. Сельский час. 18.05. 
М е ж д у н а р о д н а я панорама. 18.50. 
Премьера х у д о ж е с т в е н н о г о те-

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 30 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Футболь
ное обозрение . 8.35. Фильм—де
тям. « П о д с н е ж н и к и » . 9.40. Все
российский м о л о д е ж н ы й фести
валь народов Севера. 10.00. 
«Очевидное—невероятное» . 15.05. 
« Д е р ж а т ь цель . . .» . Д о к у м е н 
тальный фильм. 15.25. Л . Бетхо
вен. Квартет № 4. 15.50. Д е т с к и й 
час (с уроком француаского 
языка) . 16.50. «Мы и экономи
ка» . « Ц е н а и качество» . 17.35. 
Мультфильм «Встречайте б а 
б у ш к у » . 17,45. «Литовские встре
чи» , 18,30, Футбольное о б о з р е 
ние , 1ВЛ0. «ПесяЯ'99». 80.80. 
Время, 81,08. А. Мяллев. «9то 
ейучнаесь в внши»1 1*мтт~ 
аняыа еяватмяь. 

. мииишмкщивмшмаша 

мы режиссера Л . Пчелкина. «Де
ти с о л н ц а » . Художественный 
телефильм. 1-я и 2-я серии. 20.30. 
Время. 21.05. Актуальное интер
вью. 21.15. Спутник телезрителя. 
21.45. Концерт мастеров ис
кусств, посвященный 60-летию 
Советского радиовещания на за
р у б е ж н ы е страны. Передача из 
Концертной студии Останкино. 
23.45. « Д о и после полуночи». 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
7,30. Утренняя гимнастика. 

7.45. Сельский час. 8.45. «На эк
ране с л у ж б а 01» . Фильмы о по
ж а р н о й безопасности: « Д у р н а я 
примета» , «Эта коварная спич
ка» , «Горим», « З а к л а д к а » . 9.20. 
« Л е г е н д а о л ю б в и » . Х у д о ж е с т 
венный фильм с субтитрами. 1-я 
серия. «Узбекфипьм» . «Игло-
ф н л м з » . ( И н д и я ) . 1984 г. 10.35. 
2-я серия х у д о ж е с т в е н н о г о филь
ма. « Л е г е н д а о л ю б в и » . 11.35. 
Чемпионат США по баскетболу 
с р е д и профессионалов НБА. 

лефильма «Убийство в д о м е ви
кария». 1-я и 2-я серии (Анг
лия) . По роману Агаты Кристи. 
20.30. Время. 2*1.05. «Мысли о 
вечном». •Воскресная нравствен
ная проповедь. 21.20. М е ж д у н а 
родный телевизионный фести
валь «Ступень к П а р н а с у » . 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
7.30. На зарядку становись. 

7.50. Фильмы с т у д и й союзных 
республик. « Н а перевале» . «Ка-
з а х ф и л ь м » . 9.15. Воскресный ки
нозал . «Здесь могут водиться 
тигры». Мультфильм. «Визит в 
мастерскую к и н о р е ж и с с е р а » . Д о 
кументальный телефильм, 10.10. 
« Д р у г » . Художественный фильм. 
11.30. Эхо: события недели. 11.45. 
К Д н ю работников автомобиль
ного транспорта. Премьера д о 
кументальных фильмов: «Цент
рализованная доставка товарных 
автомобилей получателям» , « З а 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. У т р е н н я я гимнастика. 

8.15 и 11.20. «Природу на по
мощь природе» . Научно-попу
лярный фильм. 8.35 и 9,4,'. При
родоведение . 2-й класс. «Как 
звери к зиме готовятся». 8.55. 
Итальянский язык. 9.25. «Ба
бочки высокогорья». Научно-
популярный фильм. 10.05. Наш 
с а д . 10.35 и 11.40. Музыка. 8-й 
класс. С. Прокофьев. « Р о м е о и 
Д ж у л ь е т т а » . 11.05. Это волнует 
мир. 12.10, « П о с л е д н и й п о б е г » . 
Художественный фильм с с у б 
титрами. « Л е н ф и л ь м » , 1980 г. 
13.40, Бадминтон, Международ
ный турнир на приа газеты «Ли
тературная Россия». 14.88. «См
аян много емка. Телаяиэион* 
кий документальный фильм о 

12.35. Из истории татарской кни
ги. Муха.медьяр и его поэмы (на 
татарском языке) . ( Ч ) . 12.50. 
Информационная программа. 
13.35. «ТВ о Т В » . Ведущий 

Л . Золотаревский. 14.35. Встре
чи в Кунашакском районе" ( Ч ) . 
15.35. «Мы все, о б я з а т е л ь н о по
с е щ а ю щ и е ш к о л у » . 9-я серия 
«Подарок к р о ж д е с т в у » и 10-я 
серия «Праздник спокойствия и 
м и р а » . 17.40. Новости. 17.50. 
Ф. Яруллин « Ш у р а л е » . Спек
такль Татарского государствен
ного академического театра оПе-
ры и б а л е т а им. Мусы Д ж а л и 
ля. 19.30. Спокойной ночи, малы
ши. 19.45. « . . . Д о шестнадцати и 
с т а р ш е » . 20.30. Время. 21.05. 
«Время л е т а т ь » . Художествен
ный фильм. « М о с ф и л ь м » . 1987 г. 
2-2.30.; Выступление Государст
венного а н с а м б л я танца Турции. 
23.00, Новости. 23.10. «Стоп 
«рок». Музыкальная программа 
Г Д Р . 

стропой Продовольственной про-
гр а ммы » . 12.15.-* Госте л ер ад ио 
Бурятской АССР. «Чудаки ж и 
вут з а Б а й к а л о м » . 12.50. М В Д 
СССР с о о б щ а е т . 13.00. Кинопуб
лицистика союзных республик. 
Редакция «Телефильм» Белорус
сии представляет. 14.00. Акроба
тика. Кубок мира. 14.45. «Если 
вам з а . . . » . 15.30. «Мы все, о б я . 
зательно п о с е щ а ю щ и е ш к о л у » . 
Художественный телефильм. 
11-я серия. «Виновные» . 16.30. 
«Контакт» . 16.45. «Вечерний се
анс» . Встреча с редакцией ж у р 
нала «Искусство кино». 17.45. 
Гостелерадио Украинской ССР. 
« Ж т в о е с л о в о » . 18.30. «Вас при
глашает м о л о д е ж н а я р е д а к ц и я » . 
Часть 1-я. 19.30. Спокойной ночи, 
малыши. 19.45. Вас приглашает 
м о л о д е ж н а я редакция . Часть 2-я. 
20.30. Время. 21.05. Вас пригла
шает м о л о д е ж н а я редакция 
Часть 3-я. 

закарпатском селе . 16,30. Ново
сти. 

ЧТ. 16.40. Мультфильмы. 17.10. 
«Красота в к а м н е » . Кинозари
совка. 17.20. Советы с а д о в о д а м . 

ЦТ. 17.40. Акробатика. Кубок 
мира. 18.15. Гостелерадио Мор
довской АССР. «Сам с е б е хозя 
и н » . О ф е р м е р е поселка Кемля 
А. Прошкине ( С а р а н с к ) . 

ЧТ. 18.30. Реклама , объявле
ния. 18.35. Челябинские новос
ти. 18.50. Музыкальная почта, 
19.25, Р е к л а м а , 19.30, Спокойной 
ночи, малыши. 19.45, Восьмой 
к а н а л . 

ЦТ. 20-30. Бремя. 31.6S. «Д«*« 
Ване», Хшжгшаиныя Лнльм. 
ft .41. вДН§КУ«*Я©НЯ*« т р н п Н » » * . 

ШяйШИ лнц - 4 1 № а * § / 
el ео6оле*нойалив В», п. ЧУЙ* 
кину по noaoiy .тлаЫеейой 
смерти Сына ВЛАДИСЛАВА. 

t Коллектив о б ж и м н о г о цеха 
Ш 1 в ы р я ж а е т соболезновав 
ние А. Н: Токареву по пово
д у смерти е г о ж е н ы ТОКА
Р Е В О Й Валентины п о л и я я р -
новны- _ _ _ _ _ _ 

Коллектив Л П Ц Глубоко 
скорбит по поводу смерти 
БУТЕH КО Петра Федорови
ча и в ы р а ж а е т соболезнова
ние семье покойного. 

48S0M, #л. КйрШ, 70, М Щ Ш д , 
4-й ётай. Телефоны: гфйейнйй — 3-76-04; 
зай. рШктдра — 3^76-70; йтв. секретарь 
й фдтдкб^рёспЬндёйт — 3-47-04; бтдёл 
партййнйй й профсоюзной __шзнй — 
3-31-33; бтдёл экономики й интенсифика
ции производства — 3-0?-98, 3-40-За\ 
3-33-09; отдел культуры и быта — 3-14-42. 
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